**DEPORTES** SEPTIEMBRE 2011 > viernes 23

## Equipo Cuba: Los que mejor están



Despaigne será el cañonero principal del elenco. FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

SIGFREDO BARROS

IEL A LO DICHO desde la primera conferencia de prensa, el mentor Alfonso Urquiola se llevará consigo a Panamá y Guadalajara a los jugadores que están en mejor forma para enfrentar el duro bregar por dos torneos que prometen una lucha sin cuartel, a juzgar por las nóminas ya conocidas.

Para nadie es una sorpresa que consagrados como Alfredo Despaigne, Héctor Olivera, Yulieski Gourriel y Frederich Cepeda integren el equipo, como tampoco lo es el ver a jóvenes figuras (Miguel Alfredo, Freddy Asiel, Vladimir García, Miguel Lahera) que ocupan en el cuerpo de lanzadores las bajas por retiro de glorias como Pedro Luis Lazo y Norge Luis Vera.

Solo me llamó la atención la presencia, una vez más, de tres receptores, sobre todo después de escuchar al propio Urquiola afirmar que las estadísticas demuestran que el tercero casi no juega. Un ejemplo: en la pasada Copa efectuada en varias ciudades Eriel Sánchez, el tercero detrás de Pestano y Peraza, solo fue dos turnos al bate y sumó nueve lances a la defensa. Estados Unidos, Canadá, Australia, Japón, asistirán con un par de máscaras.

Hay cambios sustanciales si comparamos

esta nueva edición del Cuba con la de dos años atrás.

Para los que hablan de "crisis" en el béisbol cubano, la presencia de brazos frescos, capaces de pasar de las 90 millas y de sacar de balance a un bateador con un buen rompimiento o de un "rompe cercas" como Despaigne, desconocido poco tiempo atrás, los pudiera obligar a recapacitar.

En la selección hay jóvenes veteranos que van a su quinto mundial con un palmarés impresionante: Yulieski, Cepeda, Michel y Olivera. El primero es el líder en jonrones y carreras impulsadas, 18 y 48, respectivamente, desde La Habana'03 hasta Europa'09: Cepeda promedia 306 con 7 cuadrangulares, Michel

es el mejor en average, 407 y Olivera, en dos mundiales, batea 377.

De la misma forma, en el pitcheo, el zurdo Yulieski González lleva seis triunfos sin derrota, con 37 ponches en igual cantidad de entradas lanzadas y dos mundiales. El binomio Freddy Asiel-Miguel Alfredo va a su segunda experiencia, con un acumulado de cinco victorias sin reveses y excelentes promedios de 0,56 y 1,83, respectivamente.

Dos novatos, Rusney Castillo y Ediasbel Arruebarruena, se ganaron el puesto desde el primer día del tope ante Puerto Rico. Rápidos, excelentes a la defensa, poseedores de buenos brazos, capaces de batear hacia cualquier ángulo. Ocho bases robó Cuba en la Copa del 2009, y puede superar esa marca esta vez con una alineación más dinámica. Y un veterano, Vicyohandri Odelín, demostró que se puede integrar una selección nacional a pesar de tener más de 30 años y haber sufrido una lesión cuando sobra la constancia y la voluntad de vencer cualquier obstáculo.

Nada fácil será ganar el Mundial y los Panamericanos. El nivel en el orbe ha crecido, lo dicen todos los especialistas. Cuba, con 300 victorias en Mundiales y 12 veces titular panamericana, lleva lo mejor que tiene. Los que mejor están. Para tratar de subir al escalón más alto del podio, en Panamá y en



ARIEL B. COYA

El Mundial de boxeo ya se anuncia en Bakú (Azerbaiyán) a la vuelta de la esquina (del 26 de septiembre al 8 de octubre), ¿y con qué va la poderosa escuadra de Rusia?

En el Campeonato Europeo de Ankara, cierto es, al gigante euroasiático le bastó enrolar a sus segundas figuras en junio para ratificar su hegemonía continental (2-4-0). Pero un Mundial es un Mundial, diría su técnico Nikolay Khromov. Y más si en él se rifan cupos olímpicos.

Así que en el Complejo Deportivo Heydar Aliyev de la capital azerí, los rusos vuelven a mostrarse con equipo completo, entre los 681 púgiles confirmados de 126 naciones. buscando retener el liderazgo universal que Cuba dejó vacante cuando se ausentó a la edición de Chicago'07.

Luego, en Milán'09, todos recordarán, la Mayor de las Antillas estuvo a punto de recuperarlo, pero en el penúltimo combate Egor Mekhontsev (91 kg) superó sin objeción a Osmay Acosta, cuando a su equipo se le habían escurrido ya cuatro títulos de las manos.

Precisamente Mekhontsev vuelve a ser de la partida ahora, aunque con varias libras menos, pues será uno de los hombres a batir en los 81 kg, junto al uzbeco Elshod Rasulov y el cubano Julio César La Cruz, tras protagonizar un enroque de división con el también monarca Artur Beterbiev (91). De ahí que este último podría darle la revancha al santiaguero José Ángel Larduet, bronceado en aquel entonces.

Mientras, Sergey Vodopyanov (56) es otro que vuelve a aspirar con fuerza al oro, libre al fin de su rival más enconado, Vasyl Lomachenko, toda vez que el extractase ucraniano trepó de categoría y a buen seguro sacará chispas con su compatriota Albert Selimov (60).

Y así, casi lo mismo podría escribirse de los actuales subcampeones David Ayrapetyan (49) y Andrey Zamkovoy (69), del bronce Misha Aloyan (52) o de Artem Chebotarev (75), Sergey Kuzmin (+91) y veterano debutante de 29 años Aleksandr Solyannikov (64); pues aunque el mundillo del cuadrilátero esté poblado de muchas otras individualidades, los rusos son potencia. Y los cubanos, tarde o temprano, chocarán con ellos.



El dúo de Serguey Torres-Karel Aguilar dispuesto a mantener la tradición dorada en el C-2 a 1 000 metros, FOTO: DANIEL ANAYA

## Paletadas en busca de supremacía

HAROLD IGLESIAS MANRESA

Una sorpresa no muy grata activó la alarma en el canotaje cubano desde Río de Janeiro'07:

México nos privó de la supremacía continental de ese deporte con cinco títulos, una plata y un bronce, por (3-4-2) nuestros exponentes, y (3-2-2) de los cana-

Hoy, a cuatro años y con los mexicanos como anfitriones, la batalla se presagia cruenta, pues los canadienses dieron muy buena demostración en el recién finalizado Campeonato del Mundo de Szeged, Hungría, donde la canoa biplaza a 1 000 metros de Serguey Torres y Karel Aguilar se clasificó para los Juegos Olímpicos de Londres'12 al culminar sextos con 3:36.974, muy superior al 3:47.857 que le mereció la corona en tierras auriverdes.

Nuevamente esa pareja se perfila como la bujía de la armada antillana compuesta de 15 deportistas, nueve de ellos con experiencia en la última lid universal y con ansias de ver puntera la boga de sus botes en los 12 eventos del programa olímpico en concurso.

¿Los propósitos? Al decir del comisionado nacional Alejandro Hamze tres

cetros, cuatro platas y tres bronces, tomando en cuenta las potencialidades de los rivales, especialmente canadienses, aztecas, norteamericanos, argentinos y algu-

nas individualidades de Brasil y Ecuador. El federativo puntualizó que la nación monarca deberá imponerse en cinco modalidades, aunque "nuestros muchachos pueden sorprender", manifestó.

Además de Serguey y Karel las otras embarcaciones potentes como ningunas son el K-2 a 1 000 de Jorge García y Reinier Torres y el K-4 femenino a 500, pero los cuatro botes con pronósticos de plata están bien pegados a los líderes.

"La preparación ha sido intensa, con roce competitivo en la Copa del Mundo de Poznan, los IV Juegos del ALBA y luego el Mundial", puntualizó Hamze.

En tierras tapatías los 12 juegos de medallas del canotaje se repartirán entre el 26 y el 29 de octubre, pero desde hace cuatro años los cubanos no piensan en otra que no sea en recuperar la cima de América y aumentar el botín histórico que asciende a (26-18-11), por encima de Estados Unidos (20-13-11) y Canadá (14-20-17).



## De frente a la realidad

ALIET ARZOLA LIMA

No hay que ser adivino: la gimnasia artística cubana está lejos de la élite mundial. Tanto hombres como féminas enfrentan un panorama nada esperanzador y sin posibilidades reales de dar un giro inmediato. Muchos se preguntarán por qué, después de varias décadas con excelentes resultados a nivel continental e, incluso, en eventos universales, tenemos una situación tan adversa.

Varios pormenores inciden, entre ellos las deficiencias en el aprendizaje desde la base, donde las atletas no incorporan todas las técnicas y arrastran esas fallas hasta las escuadras nacionales.

"Nunca dejamos de aprender, pero es inconcebible que a este nivel debamos pulir tantos detalles con las muchachas, aspectos tan sencillos que no captaron en categorías inferiores", apunta Fernando Véliz, entrenador de la escuadra femenina, con 23 años de experiencia en labores de preparador.

Teniendo en cuenta este detalle tal vez nos sea más fácil comprender el difícil reto

de nuestras gimnastas en los venideros Juegos Panamericanos de Guadalajara, donde el equipo intentará mejorar el séptimo lugar del clasificatorio, "aunque para ello necesitamos definir con mucha cautela el orden de paso. La imagen que deje la abridora es fundamental, pues según su rendimiento ayudará o no en la evaluación del conjunto", añade el técnico.

En el orden individual, las mayores opciones pasan por el caballo de salto, modalidad en la que Cuba exhibe gran tradición, con cuatro cetros, tres platas e igual cantidad de bronces, aunque Véliz

"Es importante competir sin flexiones ni caídas y esperar por la apreciación de los jueces, un punto en el que estamos en desventaja, pues apenas nos conocen y existe parcialidad en el arbitraje".

El elenco tiene una edad promedio de 17 abriles, solo Yahajara Sesé (20) y Dayana Rodríguez (18) han participado en eventos del área, mientras Dovelys Elena (17), Yaney Hernández (17) y Dayana Reudo (17) apenas acumulan rodaje internacional.